
Le petit Journal  

BULLETIN MUNICIPAL – MARS 2003

Conception : Commission « Information et Communication »                           N° 6 

Chères Guarbecquoises, chers Guarbecquois 
 
On aurait rêvé d’un meilleur début d’année pour notre commune. 
Malheureusement la mauvaise nouvelle est arrivée le 3 février, il devrait y 
avoir une fermeture de classe élémentaire à l’école Daudet-Perrault à la 
rentrée. Au nom du conseil municipal, je suis intervenu auprès de Messieurs 
Fily  Sous-Préfet, Fauquette Inspecteur de l’académie de Lille et Flajolet 
Député, pour conserver la quatrième classe. Malgré tous les projets de la 
municipalité pour améliorer les conditions de travail des élèves et des 
enseignants (voir la cérémonie des vœux dans ce journal), malgré l’effet 
positif en terme de démographie du plan local d’urbanisme et de la création 
de logements locatifs, la décision semble irrévocable. L’effectif est instable 
depuis quelques années. Compte tenu du retrait de 30 postes, l’inspection 
académique doit procéder à des modifications d’emplois en fonction des 
réalités du terrain. Il n’y a pas dans le Pas de Calais de gestion arithmétique 
des moyens mis à disposition par le ministère. Pourquoi un nombre précis 
sans tenir compte des cas particuliers, des projets de la commune et de 
l’évolution certaine des effectifs ? Nous ne sommes que des chiffres et de là 
dépend l’avenir d’une école. 
Le conseil municipal s’insurge contre cette décision de fermeture de classe et 
a décidé tout de même de concrétiser ses projets pour assurer la pérennité de 
l’école Daudet-Perrault.     

Votre maire 
     Christophe Fiancette 
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Edito 

De retour avec le printemps, notre petit journal vous apporte des 
nouvelles de ce début d’année 2003. 
Tout d’abord, un petit rappel sur les vœux du Maire. Nous 
trouverons ensuite des informations sur la colombophilie. 
L’histoire de celle-ci nous est d’ailleurs rapportée par le secrétaire 
du Martinet, M. Jacques Lécluse. Toute association est la 
bienvenue à Guarbecque. Depuis fin décembre 2002, notre village 
en compte une de plus  « L’Auto Racing Guarbecque ». Vous 
découvrirez dans ce numéro son mode de fonctionnement et ses 
objectifs. 
Le judo Club ACAMA Guarbecque a organisé son 1er tournoi 
dans la salle des Fêtes ce 19 janvier, vous découvrirez les résultats 
issus de cette journée. 
Nous ne manquerons pas de retrouver notre page d’histoire locale 
retraçant des faits qui se sont déroulés durant la guerre 1939-1945 
sur le territoire de notre commune. Parmi les nombreuses 
manifestations des prochains mois, un rendez-vous à ne pas rater 
le concert de guitare et violon donné par Simon Schembri et 
Christian Briere le 26 avril 2003 en l’église Saint-Nicolas. 
Enfin, un petit rappel sera fait sur les précautions à prendre par la 
population et notamment les personnes  âgées en cas de passage 
des faux agents de la fonction publique. 
Nous vous donnons rendez-vous dans le prochain numéro et  
souhaitons à tous une bonne lecture. 



CEREMONIE DES VŒUX DU 10 JANVIER 2003
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Vendredi 10 janvier 2003 : traditionnelle cérémonie des vœux de la municipalité à la salle des Fêtes devant une 
assistance nombreuse et attentive. Dominique Dufour, 1er adjoint et Mme Hennebel, secrétaire générale de 
mairie, présentèrent leurs vœux à l’assemblée puis ce fut au tour de M. Christophe Fiancette, Maire de la 
commune de prendre la parole. 
Voici une partie du discours de M. le Maire : 
 
« Je voudrais tout d’abord vous souhaiter mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année, vœux de bonheur et 
surtout de santé. Je remercie mes collaborateurs ; le personnel administratif  qui accueille chaque jour les 
habitants pour les renseigner et les aider dans leurs démarches. Ces personnes représentent l’interface entre les 
élus et les administrés. Le personnel technique pour son travail de qualité pour assurer le bien-être des citoyens. 
Une commune ne se gère pas seul heureusement, il faut une équipe soudée. Les adjoints qui ont chacun leur 
domaine de compétence bien défini et qui assument leurs rôles avec sérieux et professionnalisme et les 
conseillers intégrés dans les nombreuses commissions de travail qui font tourner la machine communale. A tous 
je dis merci, mais aussi merci à leurs épouses, époux, enfants car ils sont souvent absents pour les réunions, 
pour être sur le terrain ou pour les représentations. Je remercie aussi Sandrine et mes enfants qui sont toujours à 
mes côtés.    
Au moment où cette nouvelle année commence, je voudrais m’adresser à chacune et chacun d’entre vous car 
2003, en effet, sera une année importante dans notre village. Voilà presque 2 ans que vous avez fait confiance à 
cette équipe pour mener les affaires de la commune. Vous savez que nous n’avons pas fait de promesses 
inconsidérées, mais vous savez aussi que nous avons programmé un calendrier de réalisations. 
Dominique vous a énuméré les principaux travaux effectués en 2002, il a souligné l’aide apportée par les 
services technique de  la Communauté de communes Artois Flandres. Nous avons  beaucoup parlé des bugs du 
passage à l’an 2000 et c’est notre incinérateur qui ne passe pas l’année 2003 puisqu’il s’est arrêté le 31 
décembre. Cette fermeture fera sûrement plaisir à certains mais cela n’aide pas la Communauté de Communes 
pour l’élimination des déchets et surtout pour le surcoût. 
Tournons-nous maintenant vers 2003. Beaucoup de projets sont prévus pour cette année. 
 La rue Delcourt  est en très mauvais état. Nous avons présenté le dossier de subvention pour la  borduration de 
cette route pour la deuxième fois. Je pense que cette année sera la bonne pour la réalisation des travaux. 
Nous allons continuer notre programme de gravillonnage. Il est important d’entretenir les voies de manière 
régulière. D’autres travaux de voirie sont  prévus rue Foch, côté Saint Venant. Quelques fossés seront drainés 
sur le CD186 pour des raisons de sécurité et des fils d’eau seront créés à certains endroits.  
A la cérémonie de vœux de l’an passé, j’évoquais le projet d’un terrain d’entraînement en schiste qui permettrait 
aux footballeurs de la Jeune France de pratiquer leur sport dans de bonnes conditions toute l’année. J’ai le 
plaisir de vous annoncer une bonne nouvelle. J’ai reçu au mois de décembre l’acceptation par le Ministère de la 
Jeunesse et des Sports de la subvention du Fond Sastre résultant des bénéfices de la Coupe du monde. Un an et 
demi d’attente mais l’obtention d’une somme conséquente en plus de celle du Conseil général va  permettre de 
réaliser ce projet. Je suis content que les villages ne soient pas oubliés au détriment des grandes villes et surtout 
des grands clubs. 
Autre projet important pour les habitants de notre commune : la création de logements locatifs au lieu-dit le vert 
Bocage , rue Delcourt. L’année passée , les adjoints, Monsieur Jean-Marie Mannechez, administrateur de la 
société et moi-même, avons visité des habitations dans différents endroits : Merville, Estaires, Calonne sur la 
Lys. Elles sont gérés par la Société anonyme  d’habitations à loyers modérés d’Armentières, Bailleul, Merville 
et des cantons limitrophes. Nous avons été agréablement surpris par la qualité, l’esthétique et le confort de ces 
logements qui correspondent totalement à nos besoins. 
J’ai rencontré début décembre le Directeur général et le Directeur technique de cette société avec qui nous 
avons planifié les travaux. Il y aura une première tranche de 20 logements sur un terrain qui peut en recevoir 35.
 Décembre 2003: début des travaux de voirie et réseaux. Premier trimestre 2004: début de la construction des 
habitations pour une fin de travaux prévue fin 2004. La société prend en charge l’achat du terrain, la 
construction et l’entretien des logements.        
Pourquoi des logements locatifs ? Comme je vous le disais il y a quelques temps dans le Petit journal, ce n’est  
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pas que le nombre d’habitants d’une commune doive être obligatoirement en hausse comme le chiffre d’affaire 
d’une entreprise, mais une diminution entraîne une baisse de la vitalité de la communauté villageoise. Ce projet 
permettra un merveilleux mélange de générations, entre les personnes âgées qui pourront libérer leurs maisons 
devenues trop grandes pour un logement adapté à leurs besoins et les jeunes couples désirant rester dans notre
village pour créer leur foyer.  
Voilà une transition qui m’amène au dernier grand projet de cette année qui me tient particulièrement à coeur.  
Il faut savoir que l’effectif de l’école Daudet-Perrault est depuis plus de cinq ans insuffisant pour conserver la 
quatrième classe. J’ai donc rencontré l’inspecteur de l’Education Nationale de la circonscription  pour ce gros 
problème de fermeture de classe pour la rentrée 2003. Je lui ai expliqué les différentes actions que la commune 
pouvait entreprendre. Premièrement, le projet de logements locatifs et deuxièmement la modification du Plan 
Local d’Urbanisme de décembre 2001  dont les effets sont déjà visibles par le nombre important de nouvelles 
constructions qui sont en train de s’élever à travers la commune, ayant pour  conséquence l’arrivée de nouveaux 
enfants pouvant fréquenter les écoles. 
Mais il y a un autre point très important pour les enfants et les enseignants : ce sont les conditions de travail.  
Aujourd’hui, nous avons l’école Daudet-Perrault constituée de  2 structures séparées de 300 mètres .A tel point
qu’une partie  des habitants pense qu’il y a une école s’appelant Daudet et une autre  s’appelant Perrault. Les 
enfants de la maternelle doivent faire la route à pied par tous les temps pour se rendre à la cantine gérée par 
l’Amicale Laïque qui se trouve du côté élémentaire ce qui engendre des problèmes de sécurité. Le rôle de la 
directrice est aussi très difficile dans ces conditions. Comment avoir des contacts avec ses collègues pour 
discuter de pédagogie et du bien-être des élèves. Les enfants ont l’impression de changer d’école quand ils 
partent en cours élémentaire.  Depuis quelques années, l’effectif des écoliers est instable comme la stabilité des 
enseignants. Depuis notre arrivée en mars 2001, Madame Martin est déjà la troisième directrice que je 
rencontre. 
Il était donc nécessaire que la municipalité étudie ce problème.  
J’ai donc proposé au conseil municipal de bâtir de nouvelles classes côté élémentaire pour accueillir les enfants 
de la maternelle. Bien sûr avec de nouveaux sanitaires, ce qui ne sera pas du luxe, et les équipements 
nécessaires au bon fonctionnement. Le conseil municipal a voté ce projet à l’unanimité à la condition que nous 
gardions la quatrième classe à la rentrée. Nous mettrons les structures à disposition mais il est certain que 
chacun devra faire les efforts nécessaires pour la pérennité de l’école Daudet-Perrault. 
Les locaux libérés de la maternelle nous permettront dans les années à venir de créer peut être une bibliothèque, 
une salle pour les associations, voire d’autres projets possibles. Nous aurons l’occasion d’y travailler. 
Je tiens à féliciter l’ensemble des associations qui sont nombreuses et variées dans notre commune et souhaiter 
la bienvenue aux 2 nouvelles : 
Le club de Judo arrivé en septembre et le Guarbecque Auto Racing créé en ce début d’année 2003. Nous 
connaissons tous l’importance  du travail des associations dans la création de liens entre les individus et la lutte 
contre l’indifférence et la solitude.  
La commission communication qui les a mis à l’honneur sur le bulletin municipal a aussi conçu un annuaire de 
ces sociétés qui vous sera distribué prochainement.  
Le 28 décembre a eu lieu la 15ème course pédestre organisée par le club des supporters qui a réuni plus de 700 
participants et qui a remporté un énorme succès populaire. 700, c’est plus de la moitié des habitants de 
Guarbecque. Félicitations à son président et à ses nombreux bénévoles.  Félicitations aussi au comité des fêtes 
pour l’ensemble des activités de 2002 et je sais qu’il y a un beau programme prévu pour cette année avec un 
concert de la fanfare de Molinghem-Isbergues et un autre avec Simon Schembri, guitariste professionnel, élève 
du célèbre Alexandre Lagoya et la traditionnelle Ducasse avec de nombreuses innovations. 
Avant de terminer  je voudrais féliciter l’ensemble des habitants qui fleurissent les abords de leurs habitations, 
ceux qui décorent lors d’Halloween et ceux qui sont de plus en plus nombreux à parer leurs maisons 
d’illuminations au moment des fêtes de Noël. 
Une nouvelle année commence. Je pense qu’il faut être optimiste malgré tous les événements qui se passent à 
travers le monde .Nous avons la chance d’habiter un beau pays et un village où il fait bon vivre, qui se 
développe et qui bouge.  
Meilleurs vœux de réussite pour tout ce que vous allez entreprendre. 
Bonne année pour vous et vos proches ,bonne année dans votre vie familiale ,professionnelle et  associative. 
Bonne année 2003. »



EXPOSITION COLOMBOPHILE DU 19 JANVIER 2003
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Qu’est que la colombophilie ? La passion, l’amour de l’homme, de la femme de l’enfant pour ces merveilleux 
volatiles.  
Voici les différentes phases pour posséder une bonne colonie : 
La colombiculture, c’est le mélange, le croisement des races par les accouplements pour obtenir des sujets plus 
performants. 
La préparation des pigeons, c’est l’une des phases les plus importantes car ce sont des athlètes de haut vol. Il 
faut leur accorder beaucoup de temps, de soins, d’observations car chaque petite chose a son importance. Il faut 
les entraîner pour qu’ils soient au top le jour j. Imaginons simplement le commandant de bord de l’avion le plus 
sophistiqué, privé de tous ses moyens informatiques, à plusieurs centaines de kilomètres de son lieu 
d’atterrissage, comment ferait-il pour se référer ? 
Pourquoi l’un de nos volatiles lâché le matin à 6h par temps calme à Marseille, Pau voir Barcelone (800kms, 
900kms et plus), puisse rentrer le soir même à son pigeonnier après s’être dérouté pour éviter certaines 
embûches, à la plus grande joie de son manager. Personne n’a encore trouvé le pourquoi de ces performances. 
Le pigeon voyageur a aussi ses heures de gloire : 2 juin 1916, Fort de Vaux, c’est la grande guerre. Assiégé par 
l’ennemi, le commandant Raynal confie la survie de son détachement au dernier de ses pigeons. Arrivé dans la 
roulotte, le pigeonnier militaire ambulant, devant l’état major avec le message accroché à sa patte : « Nous 
sommes assiégés, nous demandons renforts et munitions » et ce fut le miracle grâce en particulier à « Vaillant ». 
Ce merveilleux volatile, décoré de la Légion d’Honneur, a donné sa vie pour sauver celles des hommes, arrivé 
exténué et gazé. Autre exemple, à l’île de Ré, ils sont utilisés pour acheminer les flacons de sang sur le continent 
pour là aussi sauver des vies humaines. 
L’automne et l’hiver, les colombophiles adorent exposer leurs pigeons dans des petites cages dans les salles des 
fêtes. En 1966, à Guarbecque, 3 sociétés décident de s’associer pour une « première » : 350 pigeons furent en 
logés et soumis aux mains expertes de Messieurs Michel Martel, Victor Hannedouche et Maurice Lenoir pour 
être classés et depuis, chaque année, le 3ème dimanche de janvier, les sociétaires du « Martinet » donc les 
colombophiles de Guarbecque et ses environs accueillent un public toujours aussi fidèle à ce rendez-vous. 
L’édition 2003 a accueilli125 pigeons.  

Lorsque ces lignes paraîtront, les 
olympiades internationales regroupant 32 
pays auront eu lieu à Liévin. Beaucoup 
de visiteurs seront venus apprécier ce 
magnifique spectacle, admirer la beauté 
de ces volatiles de haut vol, ces athlètes 
super performants. Cela faisait 54 ans 
que la France attendait ce rendez-vous. 
Toute les personnes intéressées par ce 
magnifique sport sont invitées à contacter 
le Président, Jean Duplouy, Rue des 
Fusillés à Guarbecque ou le siège : café 
l’imprévu à Berguette. 

 
Jacques Lécluse, secrétaire 

 
 La merveilleuse « Histoire de la colombophilie » 

 
Importé en France en 42 avant Jésus-Christ en provenance de la Grèce et réservé 
aux seigneurs jusqu’en 1789, le pigeon voyageur sera la propriété de tous 
citoyens sans condamnation. 
Les autorisations seront délivrées par les services de Gendarmerie ou de Police. 
Les Sociétés se formèrent un peu partout regroupées en Groupement, Région et 
Fédération Nationale. Le Nord-Pas-de-Calais est la région la plus importante de 
France. 



AUTO RACING 
GUARBECQUE.
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A la découverte de : 

NB : Sponsors éventuels, vous êtes les bienvenus ! 

Pilote 
Antoine BELANGER 

Co-Pilote 
Loïc TRANELLE 

 
 
 

 
 
 

 
L’association Guarbecque Auto Racing a été créée 

en décembre 2002 dans le but de promouvoir  les sports 
mécaniques. 

Dans un premier temps, elle procède à la préparation 
d’une voiture (205GTI), et le but est d’engager celle-ci dans 
les rallyes de la région. 

Dans un deuxième temps, elle pourra élargir ses 
activités vers d’autres disciplines de sport mécanique. 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

Les membres de l’association : 
 
Président : M. Jacques Tranelle 
Trésorier : M. Alain Bélanger 
Secrétaire : Melle Brigitte Fasquel 
Membres chargés de la communication :  

M. Antoine Bélanger (Pilote) 
  M. Loïc Tranelle (Copilote) 
 
Siège social : M. Jacques Tranelle 
  11a, Rue de la Lampe 
  62330 Guarbecque 
 
Téléphone : 06.61.10.64.74 



SPORTS
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Le 19 janvier a eu lieu le 1er tournoi annuel du JUDO-CLUB ACAMA DE GUARBECQUE. 
Cette manifestation s’est déroulée dans la salle des fêtes devant un nombreux public tout acquis 
 à la cause des judokas Guarbecquois lors du challenge Inter-ACAMA.  
 

Tournoi des Judokas Guarbecquois 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

Coupe ACAMA MINI-POUSSINS 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Challenge par équipes INTER- ACAMA 
 

 
 
 
 

BJ -19Kg 1  DUMETZ Victor 
2  DEFRANCE Anthyme 
3  GALASSI Nathan 

BJ +20Kg 1  DEPAEUW Erwann 
 2  AUGAIT Florian 
 3  BECART Gaëtan 
 4  COTTREZ Candice 

MP -23Kg 1  DELSERT Jacky 
 2  WIART Laurine 
 3  LUPART Camille 

4  HEUGUE Guillaume

MP -30Kg 1  PRUVOST Axel 
 2  LOGARIO Théo et 
        BODART Baptiste et 
        PETIT Ophélie 

MP +30Kg  1  FIANCETTE Dorine
 2  TANT Julien 
 3  MAILLET Arnaud 
 4  RATEL Pauline 

P -30Kg 1  BULTEL Clément 
 2  CHOCHOIS Clément 
 

-19Kg 
 

1  DUCROCQ Romain (Sailly) 
2  BART Nicolas (Beuvry) 
3  BOURGEOIS Théo (Calonne) et  
    HAMRAOUI Antoine (Cambrin) 
5  HEUGUE Guillaume (Guarbecque)  
    DEWOLF Pierre (La Bassée) 

-21Kg 
 

1  DHAINE Thomas (Annezin) 
2  BRASME Pierre (Annezin) 
3  DUCROCQ Adrien (Sailly)  
4  BLANQUART Karl (La Bassée) 
 

-24Kg 
 

1  BOVE Florian (Haisnes) 
2  LAHONDES Mathieu (Annezin) 
3  DELSERT Jacky (Guarbecque) et 
    LOGARIO Théo (Guarbecque) 
5  DEPAEUW Erwann (Guarbecque) 
    MAISON Dimitri (  ) et 
   MONTAGNE  Jules ( ) 

-27Kg 
 

1  PAQUET Samuel (La Bassée) 
2  DELANNOY Nicolas (Béthune) 
3  DUCROCQ  Victor (Sailly) et 
    PRUVOST Axel (Guarbecque) 
5  FLORCZYK Florent (Annezin)   
 

+28Kg 
 

1  DUQUESNOY Thibaut (La Couture)
2  MAILLET Arnaud (Guarbecque) 
3  DURIEZ Bastien (Annezin) et 
    LACOSTE Maxime (Beuvry) 
5  TANT Julien (Guarbecque) et 
    THERAGE Damien (Haisnes) 

 
1  ACAMA avec 6 victoires de : RIQUART Théotime,  
    DEVOS Cyril, DELATTRE Lucas, DEGARDIN Lison,  
    BLANQUART Camille et  SOLYGA Olivier 
 
2  GUARBECQUE avec 2 victoires de : PREVOST Nicolas 
    et MARTEL Wilfried 

P -30Kg 1  LEFEBVRE Valentin 
 2  DELSERT Orlane 
 3  WIART Corentin 
 4  BECART Mathieu 

B -34Kg  1  FIANCETTE Yannick 2  CAMPAGNE Jonathan 
 3  VENEL Simon et DUHAMEL Julien 
 5  WAZE Vincent / LORIOT Cassandre / GUILLEMAN Nicolas



NOTRE HISTOIRE LOCALE 
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A Guarbecque, le maire sert de bouclier pour 

la traversée du canal 
 
 
La nouvelle de l’arrivée des Allemands à proximité du 
canal s’est très vite répandue. A Guarbecque,  on les 
attend. Busnes n’est qu’à quelques kilomètres. Le 
lendemain matin, jeudi 23 mai, un side-car, suivi d’un 
camion, débouche dans le village. Des S.S. ordonnent 
aux habitants encore présents, car beaucoup sont partis, 
d’évacuer les lieux. 

Des coups de feu claquent. Ce sont des Anglais qui ont pris position près du pont de fer. On leur a dit 
de tenir le plus longtemps possible. Ils savent qu’ils vont mourir comme ces « territoriaux » français. 
Le brigadier Olivier Pique, 42 ans, et le maréchal des logis Bustraen, 40 ans, partageaient leur temps 
entre l’usine d’Isbergues, où ils travaillaient, et la garde des ponts. Aujourd’hui, un jeune, Philippe 
Lechatellier, est avec eux. 
Six contre des dizaines, des centaines d’hommes, le combat est inégal, mais qu’importe ! 
Un officier S.S. réunit les habitants les plus connus du village : « Messieurs- dit-il au maire Abel 
Toursel, à l’abbé Forgeois, curé ; Roch Morin, président des anciens combattants, Albert Huyghe, 
Paul Houbart, Paul Réant et Michel Hermant. Vous êtes nos otages – Vous répondrez des actes de la 
population.- Malheur à vous, si un attentat se produit ! » 
Puis s’adressant au maire, il lui dit : « Veuillez nous suivre ! ». Au bord du canal, A. Toursel 
comprend : il va servir de bouclier pour permettre le passage de la voie d’eau. Accompagné de trois 
S.S., il parcourt le chemin du halage. Les mitrailleuses se taisent. Un radeau est lancé. Une rafale 
retentit. Le feldwebel, debout sur l’embarcation, tombe raide mort. Le commando renonce à sa 
tentative. 
La nuit venue, les S.S. amènent une vingtaine de radeaux. Le maire suit leurs préparatifs. Un feu 
terrible se déclenche. L’attaque est prête. Les hommes sautent sur les plates-formes et rament à toutes 
forces. De l’autre côté, les mitrailleuses crépitent sans arrêt. Des S.S. tombent et disparaissent dans 
l’eau. 
Une heure plus tard, une tête de pont est établie. Les armes se sont tues. Les Allemands rentrent au 
village avec le maire. 
A la salle Marien, ils retrouvent les autres otages. L’atmosphère est maintenant moins tendue : 
« Laissez les partir ! » leur propose A. Toursel. L’officier accepte. Au petit jour, les soldats semblent 
avoir disparu. Le maire sort avec précaution et se réfugie pendant plusieurs jours chez des amis. 
Les S.S. (ils appartenaient au régiment « Germania » de la division « Das Reich ») ont réparé le pont-
levis et se préparent à renforcer le front de Saint-Venant. 
Le calme revient dans le village. Le 29, six jours après le combat, le garde champêtre découvrira, près 
du pont de chemin de fer, les corps des deux soldats anglais, Smith Olivier, 21 ans, et William Lewis, 
28 ans, du, fameux « Royal Welch fusilliers ». Auprès d’eux, des caisses de munitions, vides. Ils 
s’étaient battus jusqu’à la dernière balle.  
A 300 mètres en arrière, au Cornet Malo, trois autres corps, ceux des soldats français. Ils s’étaient 
défendus avec acharnement. Seule, la supériorité de l’adversaire avait eu raison d’eux. 
Au cimetière, on enterra les S.S. qui étaient morts lors de la traversée du canal. Les habitants 
furent invités à fleurir les tombes. Des mains anonymes déposèrent des orties et des chardons. 

 
Extrait tiré du livre « 1940 :      La terrible année » de Kléber Deberles 

 
 



LE COMITE DES FÊTES VOUS PRESENTE :
LE CONCERT GUITARE ET VIOLON 

AVEC SIMON SCHEMBRI 
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Le samedi 26 avril prochain à 20 H, le Comité des Fêtes accueillera le guitariste Simon 
SCHEMBRI dans un duo guitare et violon, dans le cadre de l’Eglise St Nicolas. 

La guitare, Simon SCHEMBRI en joue depuis qu’il a 6 ans.  30 ans de pratique et pas une 
seule infidélité. Cet amour sans borne, il le doit à son grand-père qui l’accompagnait de sa 
musique lorsqu’il était enfant sur son île d’origine : Malte. Depuis, jamais Simon 
SCHEMBRI n’a songé à jouer autre chose. « C’est un instrument complet et 
polyphonique qui a une tessiture très proche de la voix de l’homme explique le 
concertiste. Mais un instrument qui nécessite aussi beaucoup de travail ». 

A 12 ans, le jeune musicien quitte une île pour une autre, l’Angleterre, où il intègre la Royal Schools of 
Music de Londres. Un an plus tard, il obtient sa licence de concertiste (l’équivalent d’un premier prix). A 
peine rentré à Malte, le guitariste rêve de Paris. De nouveau, il passe les concours, de nouveau, il remporte 
les prix. Sur une centaine de candidats, ils sont 5 à être remarqués. Simon SCHEMBRI a alors 14  ans. 
Alexandre LAGOYA, figure médiatique de la guitare, le choisit comme élève. 

« Il m’a complètement pris en main. C’était un maître musical et spirituel avant de devenir un ami. Trois 
semaines avant sa mort, j’étais encore chez lui. Il m’a tout appris » raconte le musicien. 
Après 5 ans passés au Conservatoire National de Paris et le premier prix en poche. Simon SCHEMBRI 
est mûr pour la vie de concertiste professionnel. S’enchaînent alors festivals, concerts et récitals à travers 
l’Europe entière mais aussi la médiatisation (Eve RUGGIERI lui consacrait en 1998 une émission spéciale 
de « Musiques au cœur ») et la reconnaissance du public. 
« Je veux promouvoir la guitare auprès du grand public ». Les directeurs de salle craignent d’introduire cet 
instrument dans leur programmation alors que le public est très réceptif. » 
Aujourd’hui professeur au Conservatoire de Valenciennes et à la Schola Cantorum de Paris, Simon 
SCHEMBRI enseigne également à Senlis. 
Pour les professionnels, il est considéré comme l’un des meilleurs solistes instrumentaux à l’heure 
actuelle. 
Son répertoire varié, visitant les lieux et les époques, sa profonde musicalité servie par la guitare dont il 
développe toute la palette sonore, sa réelle complicité avec le public transforment chacune des prestations 
de Simon SCHEMBRI en un moment inoubliable et particulièrement intense. Le public Guarbecquois 
pourra en juger. 

 
Aux côtés de Simon SCHEMBRI, l’auditoire pourra apprécier le violoniste Christian 
BRIERE, violon solo à l’orchestre de Paris et super soliste de l’Orchestre des Concerts 
Lamoureux. Christian s’est produit à de nombreuses reprises avec son ami et duettiste 
Simon. Tous deux s’apprécient tant humainement que musicalement. Autant dire qu’il se 
dégage de leur association une grande complicité. 
 
Une soirée musicale riche en qualité et en émotion attend ainsi tous les Guarbecquois 
le samedi 26 avril, sous les voûtes de l’Eglise St Nicolas. 
 

Caroline Prins 
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LES INFOS …  

  
 

Naissance 

Enzo GAMART    05 Décembre 2002 à Blendecques 
 De  Grégory et Vanessa PICAVET,  3 Rue du Maréchal Leclerc 
 
Louis MARTEL    06 Décembre 2002 à Hazebrouck 
 De Bertrand et Corinne DURIEZ, 47A Rue des Fusillés 
 
Thomas GRIOCHE    08 Décembre 2002 à Béthune 
 De Michel et Karine DUTHE, 10 Rue de l’Eglise 
 
Cyprien MARQUANT   20 Décembre 2002 à Hazebrouck 
 De David et Elisabeth LACRESSONNIERE, 13 Rue des Sablons 
 

Décès 

09-12-02   Yvette BELGRANO, épouse BRIFFAUT,  57 ans 
 
19-01-03 Michel PRINS,  70 ans 
 
10-02-03 Marcelle DOUCHIN, veuve  QUESTE, 94 ans 
 
10-02-03  Jean-Luc GRAUX, 59 ans 

L’ETAT CIVIL DE CES DERNIERS MOIS 

TOURNOI DE TENNIS DE TABLE 
 
La commission communale des sports  organise le jeudi 8 mai 
après-midi à la salle des Fêtes son premier tournoi de tennis 
de table réservé aux Guarbecquoises et Guarbecquois. 
Venez nombreux, l’inscription est gratuite. 

PASSAGE DE LA BALAYEUSE 
 
MARS : Du 17/03 au 21/03 
AVRIL : Du 07/04 au 11/04 
MAI :  Du 19/05 au 23/05 
JUIN :  Du 09/06 au 13/06 

RECENSEMENT MILITAIRE 
 
Les jeune gens (filles et garçons) nés en 
février 1987, domiciliés dans la 
commune, sont priés de passer en 
mairie en vue du recensement militaire.



Samedi 26 Avril 
 

Concert guitare et violon 

Jeudi 8 Mai 
 

Marché aux Puces 
Amicale Laïque 

Vendredi 13, Samedi 14 et 
Dimanche 15 Juin 

 
Kermesse Ecole Sainte-Bernadette 

Dimanche 29 Juin 
 

Gala de Danses 
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Samedi 7 Juin 
 

Tournoi de Football 
Jeune France 

Samedi 21 Juin 
 

Fête de l’Ecole Publique 

Dimanche 23 Mars 
 

Buffet Campagnard 
Club Gymnastique – Club de Supporters 

Samedi  19 Avril 
 

Banquet Jeune France 

Dimanche  20 Avril 
 

Tournoi Football 
Anciens Combattants 

Dimanche 30 Mars 
 

Parcours du coeur 

Dimanche 9 Mars 
 

Concert gala Harmonie de  
Molinghem-Isbergues 

Samedi 21 Juin 
 

Fête de la Musique 

Samedi 3 Mai 
 

Loto  
APE Ecole Publique 

Jeudi 8 Mai 
 

Tournoi de 
Tennis de Table 

 
 

Les festivités des prochains 
mois 



PRÉVENTION ET PROTECTION DES PERSONNES AGÉES  
CONTRE LES FAUX AGENTS 
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L’éventail des vols par ruse est très large, mais 
il est toujours basé sur la mise en confiance des 
victimes. Le plus souvent, ils se présentent sous 
la forme d’agents assermentés. Ils se présentent 
agents de l’E.D.F.-G.D.F., vendeurs à domicile, 
bénévoles pour une mission humanitaire et 
même faux agents de police en civil, munis 
d’un simple brassard. 

Gentils, souriants, persuasifs, ces délinquants 
d’un nouveau genre agissent sans la moindre 
agressivité. Le plus souvent, ils opèrent par 
deux. L’un fait semblant, par exemple, de 
relever un compteur tandis que l’autre fouille la 
maison à la recherche d’argent ou d’objets de 

valeur. Quand il est seul, le faux agent effectue son repérage. Parfois l’illusion est parfaite, les voleurs se 
présentent dans des tenues semblables à celles des vrais agents et affichent des cartes officielles, bien entendu 
fausses. Pourtant, on peut très bien se prémunir contre ces vols par ruses. 

La première règle est la suivante : 
 
Ne pas détenir d’importantes sommes d’argent chez soi, comme certaines personnes âgées ont encore trop 
l’habitude de le faire. Quand l’argent est à la banque, éviter de prendre une somme pour le mois mais plutôt, 
autant que possible, une petite somme pour la semaine, ou pourquoi pas souscrire une carte bancaire. 
 
Quand un faux agent se présente chez vous : 
 
Généralement, un avis vous a été adressé deux à trois jours auparavant. Dans le cadre d’un relevé de compteur, 
exigez la carte avant de le laisser pénétrer dans votre domicile et regardez la attentivement (un tampon en relief 
doit y figurer impérativement). Dans le doute, n’hésitez pas à refermer votre porte et a appeler l’organisme dont 
se réclame le visiteur (l’E.D.F., par exemple, vous confirmera sans peine si un agent doit se présenter chez 
vous). 
Si le faux agent sent votre méfiance, il partira sans insister. Dans le doute, n’ayez pas peur de refouler un 
véritable agent, il reviendra quoi qu’il en soit. 
Au téléphone, ne jamais donner d’informations sur votre situation familiale, votre état de santé, ni même 
votre adresse ou encore votre numéro de carte bleue. La question rituelle étant : « Acceptez vous de répondre à 
un questionnaire ? ». 
Ne vous laissez pas tenter par des articles proposés par téléphone, des magasins sont à votre disposition près 
de chez vous. 
 
Dans tous les cas :  
 
Ne jamais laisser sa clé sur la porte, même un court instant, ne jamais mettre de mot sur la porte (exemple : 
je suis partie chez le coiffeur, j’arrive). 
Équiper cette porte d’un entre-bailleur ou d’un oeil de bœuf pour ne jamais l’ouvrir toute grande à un inconnu. 

Enfin, si vous sentez qu’une situation est anormale, faites le 17. 
 
  Gendarme GUILLEMANT, Brigade de Gendarmerie d’ISBERGUES 


